
 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1435/2019 der CDU-Stadtratsfraktion  
Betreffend Empfang für den Zehnkampf-Weltmeister Niklas Kaul 
 
1. Gibt es eine Dienstanweisung o. ä. für das Ausrichten von Empfängen und Ehrungen? 
Wenn ja, sieht diese vor, dass Vertreterinnen und Vertreter des Rates an den Empfängen 
teilnehmen sollen? 
 
Es gibt keine Dienstanweisung oder ähnliches für das Ausrichten von Empfängen bei Eh-
rungen. Allgemeine Richtlinien betreffen nur die Ehrungen der Landeshauptstadt Mainz 
und sind als „ Die Ehrenordnung der Landeshauptstadt Mainz“ bekanntlich seit 
1. Februar 2017 in erneuerter Form in Anwendung. Das Ausrichten von Empfängen zu 
diesen Anlässen regelt die Ehrenordnung nicht. 
 
2. Wenn die Teilnahme von Vertreterinnen und Vertretern des Rates bei Empfängen vor-
gesehen ist, weshalb wurden bei dem Empfang von Niklas Kaul keine eingeladen? 
 
Siehe Antwort zu 1. 
 
3. Wenn die Teilnahme von Vertreterinnen und Vertretern des Rates bei Empfängen nicht 
vorgesehen ist, hält die Verwaltung dieses für angemessen? 
 
Die Teilnahme von Vertreterinnen und Vertretern ist grundsätzlich vorgesehen, wenn die 
Umstände dies zulassen. 
 
4. Hält es die Verwaltung für einen angemessenen Umgang des Rates, dass dieser bei 
der Eintragung von Niklas Kaul nicht eingeladen wurde? 
5. Warum wurden keine Vertreter des Rates zu diesem Empfang eingeladen? 
 
Es ist in der Landeshauptstadt Mainz allgemein üblich, zu bestimmten Anlässen Vertrete-
rinnen und Vertreter des Rates einzuladen.  
Die Umstände ließen im Falle Niklas Kaul nur eine äußerst kurzfristige Terminierung zu, 
zwischen Sieg, Ankunft und folgendem Urlaubsantritt von Niklas Kaul lagen nur  wenige 
Stunden eines Werktages (Freitag) und der Samstag. Dieser Tatsache geschuldet, war es 
der Verwaltung nicht möglich, wie üblich einzuladen. So bat der USC Mainz um einen 
„Empfang und Eintrag in das Goldene Buch“, der nur als reiner Pressetermin gestaltet 
wurde. Eine ausreichende Öffentlichkeit wurde auf diese Weise medial hergestellt. 
 
6. Wie oft waren bei den letzten zehn Eintragungen in das Goldene Buch der Stadt Mainz 
Mitglieder des Rates eingeladen? 
 
Bei den letzten 10 Eintragungen in das Goldene Buch der Stadt, die jedoch mit ausrei-
chender Vorlaufzeit geplant werden konnten, waren jedes Mal Mitglieder des Stadtrates  
eingeladen. 
 
Mainz, den 14. Oktober 2019 

 
gez. 
Michael Ebling 
Oberbürgermeister  


